
Как новочебоксарцам заткнули рот
Суд да дело

Напомним: 21 января этого года 
Совет регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступил 
с инициативой по проведению в Ново-
чебоксарске местного референдума. 
Формулировка вынесенного на рефе-
рендум вопроса проста и ясна – «Со-
гласны ли вы на строительство поли-
гона по переработке и захоронению 
твердых бытовых отходов на терри-
тории муниципального образования 
город Новочебоксарск?» Инициатива 
возникла далеко не случайно. Этот так 
необходимый полигон почему-то реши-
ли построить чуть ли не в черте города. 
При этом мусор туда станут подво зить 
через весь Новочебоксарск. К тому 
же есть подозрение, что полигон ТБО 
могут использовать для захоронения 

отходов производства «Химпрома». 
Иначе зачем бы возводить его прямо 
за забором этого предприятия? А то, что 
«Химпром» пытается захоронить свои 
ядовитые отходы всякими незаконны-
ми путями, известно теперь всей стра-
не. Вот и противятся возведению этого 
объекта горожане.

Бюрократический 
круговорот

25 января этого года уполномо-
ченный представитель инициативной 
группы по проведению референдума 
депутат Госсовета ЧР от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Владимир Михайлов пред-
ставил соответствующие документы 
в Новочебоксарскую территориаль-

ную избирательную комиссию (ТИК). 
И начало-ось! 7 февраля ТИК в свою 
очередь переправила документы в 
Новочебоксарское городское Собрание 
депутатов для принятия решения о на-
значении местного референдума. А 27 
февраля ТИК, рассмотрев обращение 
горсобрания от 22 февраля, отменила 
свой прежний вердикт «в виду при-
нятия решения вне пределов ком-
петенции». Но уловка не прошла. 28 
марта ЦИК ЧР своим постановлением 
полномочия по проведению референ-
дума возложила на Новочебоксар-
скую ТИК. Деваться некуда, 16 апреля 
ТИК, повторно рассмотрев документы 
инициативной группы, направила их 
в Новочебоксарское горсобрание для 
принятия решения о соответствии вы-

носимого вопроса действующему зако-
нодательству. И горсобрание 3 мая ре-
шение приняло, признав поставленный 
вопрос не соответствующим требовани-
ям ст. 5 Закона ЧР от 28.04.2004 года № 
2. «В связи с множественностью его тол-
кования и наличием возможности по-
рождения неопределенных правовых 
последствий принятого на референду-
ме решения». Удивительно, что за мно-
жественность толкования может быть 
в вопросе, на который нужно ответить 
просто: «да» или «нет»? И какие могут 
быть неопределенные последствия? 
Если народ скажет «да» – полигон будет 
построен, если «нет» – полигон не стро-
ится. И никаких других вариантов.

Естественно, инициативная группа 
с волюнтаристским решением «на-

родных избранников» Новочебоксар-
ска согласиться не могла и обратилась 
в Новочебоксарский городской суд с 
просьбой отменить незаконное реше-
ние горсобрания. Рассмотрение дела за-
тянулось на три месяца. И вот 2 августа 
суд состоялся. Председательствовала 
судья В.П. Балашникова. От прокурату-
ры участвовала пом. прокурора города 
Ю.Ю. Клычкова. Казалось бы, наконец-
то волоките пришел конец. Ан нет. 
Суд, оказывается, в крючкотворстве 
нисколько не уступает депутатам. Он в 
удовлетворении требований уполномо-
ченного представителя по проведению 
местного референдума о признании не-
законным решения Новочебоксарского 
горсобрания отказал. 

В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ они 
пришли в ноябре 2011-го, как раз 
перед выборами. До этого состо-
яли в «Единой России». Вот и еще 
один факт, подтверждающий, что 
не всякий может выдюжить член-
ство в партии власти. 

Оба видели проблемы, было 
желание их решать, но не имелось 
возможностей: в едре все хорошо, 
какие проблемы? И приходилось 
жить по правилам «ЕР». Если пар-
тия решила, что тот или иной во-
прос не обсуждается, а тупо про-
давливается – это все, шаг влево 
– шаг вправо не допускается. Как 
велела партия, так и голосовали 
депутаты Новочебоксарского – да 
любого! – городского Собрания. 

Владимир Михайлов не может 
забыть жуткий скандал. Когда 
Медведев, будучи президентом, 
объявил борьбу с коррупцией, де-
путат предложил создать в «Еди-
ной России» антикоррупционный 
комитет и собирался взять руко-
водство этим органом на себя. 
И доводы привел: «Вся страна 
занимается этим, а у нас получа-
ется, что в Новочебоксарске кор-

рупции нет». Оказалось, что так и 
есть – нет! Депутата немедленно 
подвергли остракизму, а комитет 
не стали создавать за ненадобно-
стью. А чего его создавать, если 
коррупции нет? 

И все-таки альтернативно ду-
мать в партии власти можно, но 
только наедине с самим собой, 
а на публике – ни-ни, никакой 
альтернативы, голова у всех одна 
– партийная, и мнение, соответ-
ственно, одно. Это и стало одним 
из мотивов ухода и Семенова, и 
Михайлова из «ЕР».

Была и еще причина. Канди-
датом по одному из округов пар-
тия выдвинула, мягко говоря, не 
очень достойного человека, не за-
явившего о себе в этой жизни ни-
как. Он не должен быть депутатом 
по определению. До сих пор они 
не могут понять, как он вообще 
пролез. Ну не за деньги же!

Стало ясно, что несговорчивым 
и желающим реально работать да 
еще и думающим самостоятельно 
и альтернативно ходу не дадут. 
А работы – полно! «Химпром», 
полигон ТБО, БОС, жилищно-

коммунальные проблемы… А 
сколько частных обращений им 
приходилось рассматривать и ра-
ботать по ним, помогая людям. И 
решение было принято. Нелегкое, 
наверное, поначалу решение, но 
теперь Владимир Михайлов и Сер-
гей Семенов ни о чем не жалеют, 
потому что у них развязаны руки, 
они могут свободно высказывать 
свое мнение в партии, в которую 
вступили. Могут приносить Ново-
чебоксарску и его жителям поль-
зу, работая в этой партии – СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, к которой они 
давно испытывали симпатию, 
уважали людей, работающих в 
ней. Кстати, Сергею Семенову за 
такую симпатию пришлось попла-
титься рабочим местом.

Выборы подтвердили пра-
вильность выбора – и их личного, 
и избирателей, проголосовавших 
за них. Повезло и партии, и Ново-
чебоксарску.

И вот прошел год. Парламен-
тарии  должны отчитаться о своей 
работе, которой и посвящен спец-
выпуск газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ-Чувашия». Кроме того, 
депутаты Госсовета Чувашии Вла-
димир Михайлов и Сергей Семе-
нов намерены отчитаться перед 
своими избирателями – жителя-
ми Новочебоксарска на встрече 
10 ноября 2012 года. Пока неиз-
вестно, будет ли это митинг. Но 
встреча с депутатами обязательно 
состоится.

(Интервью с депутатами – на 2 стр.)

Новочебоксарск – город для Чувашии не-
обычный, с необычными людьми. Такова его 
история – в город съезжались химики, гидро-
энергетики, строители со всей страны. Они 
сделали то, для чего приехали – построили и 
предприятия, и жилье. Они здесь хозяева, и им 
решать важные вопросы – объединяться или 
не объединяться с Чебоксарами, строить или не 
строить полигон ТБО там, где указала власть.

Все техногенные объекты, расположенные 
на территории Новочебоксарска, оказывают 
негативное влияние на окружающую среду, на 
экологию. Один «Химпром» чего стоит! И ру-
ководство этих объектов, и власть не имели с 
ними особой мороки, пока не начали свою рабо-
ту депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в числе 
которых Сергей Семенов и Владимир Михай-
лов – народные избранники, представляющие 
интересы жителей Новочебоксарска. Да сама 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госсовете 
во главе с Игорем Моляковым состоит из пяти 
человек, в любую минуту готовых ринуться на 
защиту справедливости. Власти это не нравится. 
Руководству упомянутых объектов – тоже, по-
скольку дотошные депутаты наполнили тихие 
начальственные кабинеты экстримом.

Новочебоксарцев, в свою очередь, такие де-
путаты устраивают. Требовательные, принци-
пиальные, по-хорошему упертые – такие дово-

дят дела до конца, с одинаковой отдачей зани-
маются хоть частной, хоть общественно значи-
мой проблемой.

В настоящее время у депутатов  Госсовета Чу-
вашии Сергея Семенова и Владимира Михайло-
ва не одна, а сразу несколько головных болей – 
положение дел на БОС, ситуация на «Химпроме» 
и, конечно же, проведение местного референду-
ма по вопросу размещения полигона ТБО рядом 
с «Химпромом». А еще – внутренние дороги 
Новочебоксарска, жилищно-коммунальная 
проблема – куда теперь без нее. И много, мно-
го, много других вопросов, требующих решения.

И все-таки на сегодняшний день главная за-
дача Семенова и Михайлова, и всего региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– добиться проведения референдума. Дело это 
архисложное. Власть неспроста занимает по это-
му поводу жесткую позицию – любыми путями 
не допустить референдума. Власть еще не забы-
ла, что новочебоксарцы проявили принципи-
альность в вопросе слияния двух городов и про-
голосовали против объединения Чебоксар и Но-
вочебоксарца, и сейчас отлично понимает, что, 
случись референдум, новочебоксарцы скажут в 
его ходе однозначное «нет» свалке под забором 
химкомбината. Потому и препятствует всячески 
осуществлению конституционного права граж-
дан на волеизъявление.

Спецвыпуск

Новочебоксарск

Вот уже десятый месяц тянется волокита с  референдумом в городе Новочебоксарске

Уважаемые новочебоксарцы!  
Если вам не все равно, что происходит 
в городе, если вы не безразличны к его 
настоящему и будущему – ПРИХОДИТЕ!

Соборная площадь
10 ноября 2012 года

11 часов

Справедливый 
выбор

Скоро год, как Сергей Семенов и Владимир Михайлов являются депута-
тами от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и представляют интересы жителей 
Новочебоксарска в Государственном Совете Чувашской Республики. Можно 
уже первые итоги подводить, но сначала – оглянуться немного назад и оце-
нить предшествовавшие выборам 2011 года события. 

Окончание на 5 стр.
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– Если бы не СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, этот вопрос никто не 
поднимал бы, в один голос го-
ворят депутаты. - А кому под-
нимать? В горсобрании Ново-
чебоксарска – 25 депутатов, и 
почти все они – единороссы 
или их сторонники.

- Работы много?

В.М. – Хватает – не то сло-
во. Новочебоксарск в плане 
экологии самый проблемный 
город Чувашии. Вся связанная 
с этой сферой деятельность, с 
которой мы сталкивались на 
протяжении ряда лет, выпол-
нялась, финансировалась и 
освещалась под флагом «ЕР». 
Взять хотя бы ГУП «БОС». Нам 
обещали самые лучшие очист-
ные сооружения, говорили: 
запах исчезнет. Ну, деньги-то 
исчезли, а запах – нет. Этот во-
прос мы держим на контроле, 
будем выяснять, куда делись 
средства, освоенные в про-
шлом году и предназначенные 
для мероприятий, после кото-
рых должны были уменьшить-
ся выбросы и, соответственно, 
запах. Нам еще в прошлом году 
заявили, что система отдушки 
полностью построена, только 
не отлажена, ее регулировали 
вручную, поэтому оставалось 
только доверить это дело ком-
пьютеру. Итог – деньги потра-
чены, система не работает. Что 
за специалисты там? Как в «Чу-
вашавтодоре»? Эта непрофиль-
ная организация занимается на 
БОС строительными работами. 

– Вы каждую среду с 16 до 19 
часов принимаете горожан. С 
какими проблемами приходят 
люди?

С.С. – С самыми разными. И 19 
часов – это условно, мы не ухо-
дим, пока не примем всех посе-
тителей. Главные беды горожан 
– ЖКХ и трудоустройство. 

Крыши текут, а на счетах нет 
средств на капремонт. Так же, 
как и везде, завышаются цены 
на капремонт, тарифы на содер-
жание жилья, это бьет по кар-
ману горожанина. Особое ме-
сто в жилищно-коммунальной 
проблеме Новочебоксарска 
занимает компания «Новэк». 
Кроме того, что в ее адрес ре-
гулярно поступают нарекания, 
компания в этом году рас-
торгла договоры с подрядны-

ми организациями – ЖЭКами, 
с которыми работала с 2008 
года. Зачем это было делать, 
когда уже все притерлись друг 
к другу? До нас доходит инфор-
мация, что в тех организациях, 
с которыми заключил дого-
воры «Новэк», тарифы выше. 
Около 20 домов хотят уйти от 
компании «Новэк» к другим, но 
«Новэк» всячески этому пре-
пятствует, затягивает процесс. 
Помогаем в этой ситуации соб-
ственникам и нанимателям жи-
лья. 

Обращаются вдовы погиб-
ших воинов, работники «Хим-
прома». Приходил недавно 
бывший работник этого пред-
приятия по поводу пенсии. 
Оказали ему юридическую по-
мощь, он остался доволен. 

А от безработицы особен-
но страдает молодежь. Ребята 
приходят в надежде хоть на 
какое-то содействие.

В.М. – Молодежь обраща-
ется и за юридическими кон-
сультациями – например, как 
молодой семье обзавестись 
жильем, приходит с вопросами 
по бизнесу. Это в связи с безра-
ботицей очень значимо. При-
глашаем молодых людей – при-
ходите, дадим исчерпывающие 
ответы.

Немало обращений по жи-
лью. В частности, Вера Дмитри-
евна Афанасьева, Сергей Вя-
чеславович Штутов, Вероника 
Витальевна Григорьева, Алек-
сандр Николаевич Конев, Вла-
дислав Савельевич Михайлов, 
Федор Дмитриевич Дмитриев 
и другие жители города обра-
тились в связи с тем, что адми-
нистрация не выделяет им со-
циальное жилье, несмотря на 
имеющиеся на этот счет судеб-
ные решения, возбуждены ис-
полнительные производства. 
Однако глава администрации 
проблему, похоже, игнорирует. 
Мы попробуем ее решить – на-
писали обращения прокурору 
города Бельскому.

К сожалению, очень много 
горожан, юридически непод-
кованных. Подпишут договор 
на оказание каких-либо услуг, а 
выполнение оказывается нека-
чественным. И потом ничего не 
докажешь, подписал – значит, 
согласен. Недавно обратилась 
женщина – обнаружила на но-
вой раме трещину через три 
дня после установки окна. Сей-

час готовим документы, чтобы 
оспорить сделку через суд.

Помогаем составлять ис-
ковые заявления и по граж-
данским, и по уголовным, и по 
арбитражным делам.

С.С. – Сложности с трудо-
устройством испытывает не 
только молодежь, но и горо-
жане в возрасте до 40 лет, а 
ведь это самый работоспособ-
ный возраст! Им некуда деть-
ся, негде работать. А тут ожи-
дается очередное пополнение 
армии безработных – хлебо-
завод признали банкротом, и 
111 его сотрудников окажутся 
на улице. К чему приведет эта 
ситуация – будет ясно ближе к 
самому концу года. 

А то, что администрация не 
выделяет положенное гражда-
нам по закону социальное жи-
лье даже по решению суда… 
Это же нонсенс какой-то! Ад-
министрация города никого 
не слышит, очень закрытый 
орган исполнительной власти.

– Почему вы говорите о «за-
крытости» администрации?

В.М. – «Закрылась» она в 
предвыборный период, когда 
шла политическая борьба. Мы 
считаем, что против нас при-
нимались не совсем законные 
действия. Административный 
ресурс работал направленно 
против нас с Сергеем Павло-
вичем. 

С.С. – Меня по политиче-
ским мотивам уволили с ра-
боты. Перед нами закрывали 
школы – не давали проводить 
в них встречи с избирателями. 
Мы полагаем, что все это дела-
лось под руководством главы 
администрации Новочебок-
сарска Александра Сироткина. 
Хотя раньше у нас с ним были 
хорошие отношения. 

В.М. – После выборов ста-
ло ясно, что народ во всем 
разобрался и увидел, кого 
выдвигала «ЕР» и кого надо 
было выдвигать. Люди пока-
зали это своим голосованием. 
А администрация не разобра-
лась и выводов не сделала. 
Взять хотя бы высказывание 
Сироткина, который от имени 
народа заявил, что весь Ново-
чебоксарск поддержит строи-
тельство полигона ТБО. Это 
было на выездном заседании 

комитета Госсовета под пред-
седательством Князева. Мы 
его, конечно, поправили, что 
от имени народа он не имеет 
права говорить, поскольку на-
род его не выбирал. К народу 
он не имеет отношения, он 
имеет отношение только к 25 
депутатам, поднявшим руки за 
его назначение на должность 
главы администрации. 

«Единая Россия» и админи-
страция Новочебоксарска не 
хотят знать мнение жителей 
города по поводу размещения 
полигона ТБО. Руководство 
сверху заставило их «прода-
вить тему», что сейчас и дела-
ется. Очень актуально в этой 
теме стоит вопрос дороги. 
Когда строительство полиго-
на только еще обсуждалось, 
городские депутаты говори-
ли: сначала дорога – потом 
объект. Минстрой и другие 
ведомства заверяли: да, ко-
нечно, никто не приступит к 
строительству полигона, пока 
не будет построена дорога. И 
сегодня, не будь такой силы, 
как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
никто и не вспомнил бы про 
эту дорогу. Погудели бы – и 
забыли. А сейчас хотя бы есть 
техзадание на проектирова-
ние. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– Сергей Семенов, Игорь Мо-
ляков и я и другие оппози-
ционные фракции выезжали 
в Толиково, на деревенский 
сход, и помогли сельчанам до-
биться того, чтобы дорогу к 
полигону пустить в обход, а не 
через деревню. 

С.С. – Власть обещала толи-
ковцам жилье, участки в райо-
нах. Но народ в это особо не 
верит, да и не хочет уходить 
из родных мест. Все эти раз-
говоры были весной. Уже зима 
скоро, а никаких подвижек 
нет. Зато есть несоблюдение 
законодательства. Министр 
финансов Чувашии Михаил 
Ноздряков призывает к ответ-

ственности  за неэффективное 
расходование средств респуб-
ликанского бюджета на до-
роге, поскольку оно не всегда 
идет с соблюдением законо-
дательства. Министр просит, 
чтобы администрация Новоче-
боксарска относилась к этому 
более жестко. 

Аналогично администра-
ция относится и к внутриго-
родским дорогам. Министр 
транспорта Михаил Янков-
ский еще весной Сироткину 
не раз говорил о конкурсах 
на выполнение восстанови-
тельных работ на дорогах. 
Конкурсы затягивались по не-
понятным причинам и были 
проведены только осенью, 
когда народ уже все лето от-
ъездил по плохим дорогам. 
Срок окончания реконструк-
ции дорог – 20 августа, а на 
3 августа средства, которые 
должны быть освоены до 20-
го, еще не выделялись, пото-
му что администрация протя-
нула с заявками.

– На законотворческую ра-
боту как время находите?

С.С. – Приходится нахо-
дить. Сейчас работаем над 
двумя законопроектами. 
Один связан с системой на-
логообложения, второй ка-
сается пенсионного обеспе-
чения вышедших на пенсию 
неаттестованных пожарных 
Чувашской Респуб лики. На 
стадии подготовки и обсуж-
дения – законопроект о повы-
шении зарплаты дошкольным 
работникам, а также препода-
вателям и тренерам спортив-
ных школ. Сегодня молодой 
специалист, окончивший вуз, 
придя на работу в дошколь-
ное учреждение или спортив-
ную школу, получает 4600 руб. 
Молодые люди не идут на та-
кую зарплату, а если и идут, то 
работают спустя рукава – про-
вел занятия с детьми и убежал 
работать охранником, чтобы 
заработать на жизнь. И какой 
смысл учиться? Чтобы полу-
чать 4600?

Ну и, конечно же, участвуем 
в работе над законопроектами 
в составе фракции.

В.М. – В завершение хочу 
сказать, что сегодня СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ нуждается в 
кадрах. И мы создаем кадро-
вый резерв. Ищем активных и 
неравнодушных граждан, по-
нимающих, что в жизни надо 
многое менять, и желающих 
это делать. 

Депутатские сутки – 48 часов
Округ, в котором работают  
Владимир Михайлов и Сергей 
Семенов, не самый простой в Чувашии. 
Честнее сказать – самый проблемный 
округ. «Химпром», БОС, теперь еще 
полигон ТБО навязывают… Выдержат! 
– решила власть, и Новочебоксарск 
стал похож на испытательный полигон.  
А вдруг не выдержат?

Дом быта «Орион» 
открыт для проведения  

различных мероприятий. 
Приглашаем все общественные организации в 
Дом быта «Орион» БЕСПЛАТНО для проведения 

собраний, заседаний, конференций и 
прочих мероприятий. Имеется помещение и 

оргтехника. Обращаться по телефону 46-03-02.

 Фото с сайта cap.ru



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru
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Рыбак рыбака не увидел  
по политическим причинам

И старому, и малому

Новый пейзаж - пляж

Проблемы ЖКХ в Новочебоксарске такие 
же, как и в Чувашии, как и во всей России. Но 
есть в этом городе специфический жилищно-
коммунальный шарм, за который город обязан 
управляющей компании «Новэк». Она обра-
зована в марте 2008 года в целях выполнения 
условий федерального закона «О Фонде содей-
ствия реформированию ЖКХ» и получения фи-
нансовой поддержки на капитальный ремонт 
многоквартирных домов. Компания обслужи-
вает 222 дома. Финансовую поддержку тоже 
имеет.

По данным ООО «Коммунальные техноло-
гии», в судах различных инстанций находятся 
восемь дел по спорам с ООО «УК «Новэк» о 
взыскании задолженности по оплате тепловой 
энергии. Большая часть дел приостановле-
ны до рассмотрения соответствующих жалоб 
и ходатайств УК «Новэк». При этом «Новэк» 
различными способами пытается затянуть су-
дебные процессы, используя всевозможные 
процессуальные уловки. Например, компания 
направила апелляционную жалобу на реше-
ние Арбитражного суда Чувашской Республи-
ки от 18.11.2010 г. по делу № А79-8572/2010 в 
последний день срока, предусмотренного для 
обжалования. Но это не весь «шарм» – отпра-
вила она его в адрес Арбитражного суда ЧР по 
почте… из Люксембурга. Откуда в следующий 
раз придет конверт в Арбитражный суд? Из Ко-
ролевства Лесото? И все-таки аналогичными 
способами, зачастую злоупотребляя процессу-
альными правами, ООО «УК «Новэк» добилось 
приостановления рассмотрения судами дел 
о взыскании задолженности за поставленную 
теп ловую энергию за период с октября 2009 
года по июль 2010-го.

Управляющая компания «Новэк» является в 
Новочебоксарске недобросовестным платель-
щиком перед ООО «Коммунальные техноло-
гии».

В 2011 году ресурсоснабжающие организа-
ции (ООО «Коммунальные технологии», МУП 
«Водоканал», ОАО «ЧЭСК») предъявили ком-
пании «Новэк» счет на оплату за потреблен-
ные ресурсы на сумму 363 млн руб., компания 
приняла к оплате 305 миллионов, а оплатила 
84% от принятых сумм. Населению же начис-
лено на 12% больше, чем было предъявлено 
ресурсоснабжающими организациями. Сбор 
финансовых средств с населения за жилищно-
коммунальные услуги в 2011 году составил 
78%.

В 2012 году ситуация кардинально не из-
менилась. По данным ООО «Коммунальные 
технологии», задолженность УК «Новэк» на 1 
июля 2012 года составила 225 млн руб., на 1 
июля 2011 года она составляла 127 миллионов. 
Налицо рост задолженности «Новэка» перед 
«Коммунальными технологиями». В то же вре-
мя задолженность населения по услугам ЖКХ 
снижается: на 1 июля 2011 года она составля-
ла 160 млн руб., а на 1 июля 2012-го только 101 
миллион, то есть население стало аккуратнее 
платить за услуги.

В 2012 году компания «Новэк» расторгла 
договорные отношения с подрядными орга-
низациями (ЖЭКами), с которыми работала с 
октября 2008 года, и заключила договоры со 
сторонними организациями – ООО «Колесни-
ца» и «Комплекс Строй». Эти организации в го-
роде не работали. Как сложится их дальнейшая 
совместная деятельность? Как она отразится 
на услугах и расчетах с населением и ресурс-
никами? Какие цели преследует «Новэк», ме-
няя проверенных партнеров на неизвестных? 
На эти вопросы ответит ближайшее будущее.

КСТАТИ
В свое время учредителем ООО «УК «Но-

вэк» был нынешний глава администрации 
Новочебоксарска Александр Сироткин.

На первом месте у 
депутатов Михайлова 
и Семенова – помощь 
в добрых начинани-
ях. Весной обратилась 
старшая по дому – для 
участия в конкурсе 
«Самый лучший двор» 
ей нужна была цве-
точная рассада. Как 
не помочь? Купили и 
рассаду, и шланг для 
поливки, обеспечили 
всем, о чем просили. 

Союзу пенсионеров 
Новочебоксарска де-
путаты помогают день-
гами, а летом устроили 
для них чаепитие с бли-

нами на казачьей заим-
ке. 

Каждый год в День 
пожилых людей орга-
низовываются празд-
ники с чаепитиями для 
новочебоксарских пен-
сионеров. В Доме быта 
«Орион» тоже было ор-
ганизовано застолье 
для сторонников СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
которые, несмотря на 
преклонный возраст, 
оказывают партии нео-
ценимую помощь. 

В этот день пенсио-
неры бесплатно пользу-
ются услугами парикма-

херской в Доме быта, а 
сауна работает для по-
жилых со скидкой. 

Услуги бани в «Орио-
не» стоят для пожилых 
60 руб. за 1,5 часа (в го-
родской бане – 120 руб.)

Третий год подряд 
оказывают поддержку 
р е а б и л и та ц и о н н о м у 
центру для несовершен-
нолетних – выделяют 
средства на постельное 
белье и канцтовары.

Помогли школе № 5 
– установили видеона-
блюдение. В подшеф-
ной школе № 12 платят 
шесть стипендий по 

итогам четверти. Реши-
ли награждать не толь-
ко отличников, стипен-
дии платятся по пяти 
номинациям – за выпуск 
стенгазеты, победу на 
олимпиадах и др. 

К сожалению, газет-
ная площадь ограниче-
на, всех добрых дел не 
перечислишь. В завер-
шение сообщаем ответ 
на депутатский запрос 
о земельном участке на 
ул. Промышленной, 50. 
Из мэрии сообщили, что 
строительство предпри-
ятия по этому адресу не 
планируется.

Фестиваль проводил-
ся 8 лет подряд и стал 
уже всероссийским. Из 
года в год участников 
становилось все больше 
и больше. Не столько 

даже, наверное, участ-
ников, сколько групп 
поддержки. На фестива-
ле-2010, например, было 
более 900 рыбаков, с 
каждым пришла группа 
поддержки – семья, а 
это еще 3-5 человек. А 
сколько просто зевак 
приходило! 

Это был единствен-
ный праздник в Но-
вочебоксарске, на 
который приезжали 
рыбаки со всей Чува-
шии, из Перми, Кирова, 
Йошкар-Олы и других 
городов, регионов и 
даже стран – Германии, 
Финляндии. Приезжали 

федеральные телекана-
лы, передача «Диалоги 
о рыбалке», представи-
тели бизнеса, политики, 
руководители. Работни-
ки Шумерлинского за-
вода спецавтомобилей 
прибывали на трех ав-
тобусах вместе со своим 
директором. На пред-
последнем фестивале 
только министров было 
десять человек – не в 
качестве зрителей, а в 
качестве участников. 
Сидели над лунками и 
депутаты с удочками. 

Но главные герои фе-
стиваля – не они, глав-
ные герои – просто люди, 

рыбаки. Номинации 
были созданы под мно-
жество категорий. Как-то 
в номинации «Самый мо-
лодой рыбак» победили 
трехлетние мальчик и 
девочка, «Самый воз-
растной рыбак» – 81-лет-
ний мужчина. Рыбаки-
п у т е ш е с т в е н н и к и 
приходили из Иванова 
пешком или добира-
лись автостопом. Были 
и командные участни-
ки. И даже администра-
ция города выставляла 
команду! Это был хо-
роший, здоровый и по-
настоящему народный 
праздник. 

«Но глава Сироткин 
фестиваль прикрыл. По 
политическим мотивам, 
– пояснил Сергей Пав-
лович. – От этого по-
страдали люди».

За Волгу ездили не только дач-
ники – переправа решала еще и 
проблему пляжа, летнего отдыха. 
И в этом году новочебоксарцы по-
лучили пляж на своем – правом 
– берегу. Помощники депутатов 
Михайлова и Семенова, группа 
инициативной молодежи под ру-
ководством Андрея Полищука, 
члена молодежного парламента 
при Госсовете ЧР от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, взяли на себя 
огромную ответственность – за-
ключили контракт и получили 
в аренду часть берега в районе 
речного порта под пляж. Такое в 
истории Новочебоксарска было 
впервые.

Владимир Михайлов помог 
составить бизнес-план, Сергей 

Семенов помог с песком, элект-
ричеством, водопроводом. Да и 
сами ребята – активные, порабо-
тали хорошо. До открытия сезона 
дно и берег Волги были очищены, 
и Управление МЧС дало поло-
жительное заключение. В итоге 
новочебоксарцы получили бла-
гоустроенный, соответствующий 
стандартам безопасности, охра-
няемый пляж с питьевой водой, 
раздевалками, музыкой, буфетом, 
палаткой с мороженым и напит-
ками, беседками, биотуалетами. 
Ребята договорились, чтобы на 
пляж ходила маршрутка. Дежури-
ли спасатели, на их счету – пятеро 
спасенных. Никто не утонул.

Когда дело было сделано, глава 
администрации Новочебоксарска 

отчитался перед главой респуб-
лики.

Помогали в обустройстве пляжа 
и горожане. Все лето на его тер-
ритории была чистота – мусор не 
оставляли, уносили с собой. Каж-
дый становился как бы охранни-
ком этого места. И не было пьяных! 

Ребята сделали для города хо-
роший подарок. Вот если бы на 
пляж еще и дорога была, хотя бы 
насыпная, и автостоянка. Депута-
ты надеются, что администрация 
правильно поймет эту проблему. 

Владимир Михайлов и Сергей 
Семенов благодарят за рабо-
ту Андрея Полищука, Дмитрия 
Андреева, Дмитрия Федорова, 
Владислава Ефремова и других 
сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. А также первого зама 
главы администрации Игоря Кали-
ниченко, гендиректора ГЭСстроя 
Бориса Сорокина, гендиректора  
Чебоксарского речного порта Ва-
нифатия Шайкина, сотрудников 
МЧС. 

жилкомхоз

Люксембургский 
шарм «Новэка»

За без малого 10 лет Новочебоксарцы привыкли к хорошему доброму 
празднику – фестивалю «Рыбак рыбака». Но в этом году и они, и много-
численные гости народной рыбалки были лишены этого удовольствия. 
«Праздник «Рыбак рыбака» не проводился по политическим мотивам», – 
коротко пояснил Сергей Семенов – учредитель, инициатор и главный вдох-
новитель этого замечательного действа. 

Этим летом 200 новочебоксарских дачников оказались отре-
занными от левого берега Волги: «Омик» не ходил, и участки были 
брошены на произвол судьбы. Цена вопроса – 1 200 000-1 300 000 
рублей, такие дотации запросил речной порт. Депутаты Сергей 
Семенов и Владимир Михайлов задавали этот вопрос главе респу-
блики на сессии Госсовета, но безрезультатно. 
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Появились новые подтверждения, что ситуация в ОАО «Химпром» с  каждым днем становится все тревожней

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ уже несколько лет ведет 
борьбу за предотвращение 
приближающейся экологиче-
ской катастрофы на объектах 
«Химпрома». До сих пор вла-
сти публично от этой про-
блемы только отмахивались, 
доказывая, что никаких при-
знаков опасности пока нет. А 
справороссы, дескать, ищут 
проблему на пустом месте 
лишь с целью попиариться в 
очередной раз. Однако ситуа-
ция продолжает обостряться 
и, похоже, она начала бес-
покоить даже твердолобых 
руководителей. На днях в 
редакцию поступила копия 
письма председателя прави-
тельства республики Ивана 
Моторина генеральному ди-
ректору управляющей орга-
низации ЗАО «Ренова Орг-
синтез» Наталье Давыденко. 
Из него следует, что на «Хим-
проме» ситуация более чем 
аховая.

Совет стоит недорого
Так, в письме говорится, что 

«на опасных производствен-
ных объектах «Химпрома» в 
2009-2011 годах произошло 
13 инцидентов и 1 авария, в 
результате которой постра-
дало 5 человек. В 2010-2012 
годы в рамках осуществления 
государственного надзора на 
опасных производственных 
объектах ОАО «Химпром» 
Приволжским управлением 
Ростехнадзора на террито-
рии Чувашской Республики 
выявлено 547 отступлений от 
действующих норм и правил 
промышленной безопасно-
сти, из которых 127 наруше-
ний до сих пор не устранены 
и находятся на контроле».

Отмечается, что на «Хим-
проме» эксплуатируется 3827 
сосудов и аппаратов. Из них 
3489 (91 процент!) отработа-
ли 20 и более лет. В том чис-
ле 772 единицы – это сосуды, 
работающие под давлением, 
регистрируемые в органах 
Ростехнадзора, 1031 единица 
технологических трубопро-
водов, из которых опять же 
910 со сроком службы более 
20 лет (88 процентов!) Из об-
щего количества единиц на-
сосного оборудования (3663) 
3149 (86 процентов!) отрабо-
тали 20 и более лет. Столько 
же отработали все здания и 
сооружения.

То есть по всем срокам 
катастрофа на «Химпроме» 
уже должна была состоять-
ся. И надо сказать огромное 
спасибо советским строите-
лям за то, что они построили 
химическое предприятие с 
превышающим нормативы 

запасом прочности. Но на-
сколько его, запаса проч-
ности, хватит? По крайней 
мере, сейчас химкомбинат 
находится в таком состоянии, 
что беды можно ожидать в 
любой день, в любой час, в 
любую минуту. Казалось бы, 
правительство должно бить 
во все колокола, обращаться 
во все властные инстанции, 
чтобы заставить хозяев пред-
приятия, дающего огромные 
барыши, незамедлительно 
принять меры по предотвра-
щению катастрофы, которая, 
по мнению специалистов, 
коснется многих регионов 
Поволжья. А что предлага-
ет правительство Чувашии в 
своем письме?  «В целях обе-
спечения производственной 
и экологической безопасно-
сти как на ОАО «Химпром», 
так и в республике в целом 
Кабинет Министров Чуваш-
ской Республики предлага-
ет оказать содействие ОАО 
«Химпром» по устранению 
выявленных нарушений и 
принятию дополнительных 
мер (по) повышению про-
мышленной безопасности и 
по переработке отходов про-
изводства предприятия», – 
заканчивает свое письмо И. 
Моторин.

Толстосумам  
все по фигу

Ничего не понятно. Чье 
содействие? Самого прави-
тельства? Тогда получается, 
что оно хочет помочь, а хо-
зяева «Химпрома» отказы-
ваются от помощи. Или это 
касается управляющей ком-
пании  ЗАО «Ренова Оргсин-
тез»? Так ему не предлагать 

надо, с него надо требовать 
принятия мер по предотвра-
щению возможной катастро-
фы. Которая чем дальше, тем 
становится все реальней. А 
на всякие «предлагает» хо-
зяева предприятия начхали. 
При этом они ссылаются на 
малую рентабельность пред-
приятия, соответственно 
утверждают, что, дескать, не 
хватает средств. Как на са-
мом деле? Реальную ситуа-
цию справороссам удалось 
выяснить, лишь обратив-
шись в Департамент химико-
технологического комплекса 
и биоинженерных техноло-
гий Минпромторга России. 
После этого руководство 
«Реновы-Оргсинтеза» сооб-
щило следующее. 

В настоящее время ОАО 
«Химпром» производит три 
вида продукции: мягчитель-2 
(М2), мягчитель-2 (код 500) и 
мягчитель-2 осушенный (код 
30343). Мягчитель-2 (код 500) 
используется в производстве 
волокон и изготовлении на 
их основе средств индивиду-
альной бронезащиты. Мяг-
читель-2 (код 30343) приме-
няется для выпуска волокон 
и изделий стратегического 
назначения, а в атомной про-
мышленности – газовых цент-
рифуг.

По данным бухгалтерско-
го учета, чистая прибыль 
предприятия составила в 
2008 году 33,6 млн рублей, в 
2009-м – 41,05 млн, в 2010-м 
– 156,3 млн, в 2011-м – 233,1 
млн рублей. Соответственно 
рентабельность за указан-
ный период выросла с 0,7 до 
3,0 процента. Хотя зачастую 
эти цифры, в общем-то, от 
лукавого. Просто слишком 
много средств – сотни мил-

лионов рублей – уходит на 
бонусы начальству и «благо-
творительные» цели. Однако 
кто-нибудь слышал, что «Хим-
пром» оказывает новочебок-
сарцам благотворительную 
помощь?

Вместе с тем, что прибы-
ли растут, средств на ремонт 
выделяется недостаточно. 
И вообще, если бы и не хва-
тало денег, тогда что, людям 
погибать? Тем временем 

действующее на последнем 
издыхании оборудование 
предприятия продолжает 
ветшать еще больше. А хо-
зяева, похоже, и впредь не 
собираются тратиться на 
предотвращение катастро-
фы. Вместо этого они уводят 
свое предприятие в офшор-
ную зону. То есть деньги, за-
работанные химиками, будут 
уходить на счета хозяев за 
границу.

В ТО жЕ ВрЕМя
Основатель компании Renova Виктор 
Вексельберг обогнал Алишера Усманова 
и стал самым богатым 
россиянином по версии 
Bloomberg Billionaires Index 
– индекса миллиардеров, 
составляемого агентством 
Bloomberg. 

Продолжаем Следить

Нагрянет беда – отворяй ворота

Известный анекдот в тему:
Подвыпивший мужик решил 

подшутить над собутыльниками:
- Ребята, а вы знаете, завтра нас 

всех хотят казнить…
- да ну-у! – округлил глаза сосед. – 
скажи, а веревку с собой брать или 

казенную дадут?

Судя по всему, толстосумы собираются выжать из 
ОАО «Хипром» и связанных с ним объектов все, что 
можно, а затем бросить оставшиеся «выжимки» на про-
извол судьбы. Об этом свидетельствует ситуация и на 
самом «Химпроме», и на биологических очистных соо-
ружениях, и на строящемся полигоне твердых бытовых 
отходов. А ведь есть еще план организации производ-
ства минеральных удобрений в Новочебоксарске. Это 
в городе, который и так напичкан вредными производ-
ствами! Как сообщил Минпромторг России, Минэко-
номразвития Чувашии уже определило потенциально 
возможное место нового предприятия по адресу: ул. 
Промышленная, 50г. 

Понятно, что пришлые капиталисты не думают о мест-
ных жителях. Для них главное – барыши. Но почему так 
наплевательски относится к народу власть? Видно же, 
что все идет к печальному исходу. Сами руководители 
и специалисты химической промышленности, похоже, 
знают это давно. Они уже вывезли свои семьи за пре-
делы Чувашии, категорически запретили появляться в 
городе своим детям. Многие более «мелкие» в смысле 
капитала химики на всякий случай тоже приготови-
ли чемоданы. Но у простых работяг нет возможностей 
для быстрого отъезда. Ведь средняя зарплата на «Хим-
проме» в прошлом году составила всего-навсего 13957 
рублей. Это на химическом-то производстве! Если вы-
честь бонусы начальствующего состава (это миллионы 
и миллионы руб.), у рядовых рабочих она едва ли до-
ходит до десяти тысяч. Понятное дело, на такие деньги 
новые квартиры за пределами республики не купишь. У 
многих нет даже подержанной машины, чтобы в случае 
чего спешно покинуть город.

В то же время трудно понять и тех, кто, имеет воз-
можность удрать по первому звоночку. Те же судьи и 
прокуроры, которые, к примеру, лишили граждан Но-
вочебоксарска конституционного права высказать на 
референдуме свое мнение относительно строящегося в 
городе полигона ТБО. Конечно, они смогут переехать в 
любой город, купить квартиру и прожить остаток жиз-
ни безбедно. Но при этом вряд ли найдут там теплое 
местечко, равное оставляемому. Так ради чего они ри-
скуют своим более чем благополучным положением? 
Дело-то ведь в данном случае не политическое, чтобы 
по любому поддержать власть, а сугубо житейское.

Выходит, простым людям защищаться от потенциаль-
ной катастрофы придется самим. И у них есть для этого 
возможности. Если не хватает смелости на публичные 
акции, то можно ведь выразить свое мнение хотя бы го-
лосованием на выборах. Только почему-то многие про-
должают слушать тех, кто уже довел их жизнь до край-
ней черты. Такое безразличие к судьбе не только своей, 
но и своих детей и внуков – за гранью понимания нор-
мального человека.

Николай МАКСИМОВ, писатель

мнение Никто,  
кроме нас самих
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Про плюс  и  минусы
В чью светлую голову пришла ори-

гинальная мысль построить полигон 
для захоронения твердых отходов ря-
дом с «Химпромом» – истории допод-
линно неизвестно. Когда пришла эта 
мысль – тоже точно сказать не берем-
ся. А муссировать эту тему стали лет 
пять назад. СМИ тогда бурно писали 
о пользе и вреде такого соседства. По 
поводу идеи высказывались специа-
листы, ее обсуждали горожане, на ней 
как-то сразу стала настаивать власть. 

Если честно, то лучше территории 
под это дело в республике и вправду 
не найти: участок у забора химком-
бината ни под что больше исполь-
зовать нельзя: земля там отравлена 
на долгие-долгие десятилетия. Но на 
этом плюсы заканчиваются, и начина-
ются минусы, потому что все осталь-
ное – именно они, минусы, главный 
из которых – нахождение полигона в 
непосредственной близости от хими-
ческого предприятия. 

Видимо, как раз поэтому новый 
виток обсуждения темы размещения 
полигона ТБО начался, так сказать, 
втихую, за закрытыми дверями. Дело 
было осенью прошлого года, во время 
предвыборной кампании. Тогда еще 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ обвинили в 
использовании темы в предвыборных 
целях. Господа ошиблись. Справорос-
сы случайно узнали о заседании адми-
нистрации Новочебоксарска, на кото-
ром говорили о полигоне. Туда сумел 
прорваться депутат Игорь Моляков и 
испортил, как говорится, всю малину. 
Тайны не получилось. И сейчас депу-
таты Госсовета Владимир Михайлов 
и Сергей Семенов недоумевают, как 
можно было замалчивать такой серь-
езный вопрос. Не понимают, как его 
можно решать без опоры на мнение 
людей, живущих в Новочебоксарске. 
«Давайте хотя бы о полигоне говорить 
открыто, – предлагают они, – ведь мы 
же жители Новочебоксарска». 

Давайте и мы поговорим открыто.

Из органики   
возгорится пламя

Что такое полигон ТБО? Это, во-
первых, не свалка, а сложный инже-
нерный объект, высокотехнологичное 

и экологически чистое предприятие. 
Главное условие для того, чтобы он 
был таковым, – раздельный сбор от-
ходов, с которого  начинается полигон. 
Если не будет раздельного сбора, сор-
тировки мусора, это будет не совре-
менный полигон ТБО, а Пихтулино-2 
со всеми вытекающими отсюда по-
следствиями – вонью, возгораниями 
и прочими прелестями. 

Что такое раздельный сбор отхо-
дов? Это для начала отдельный сбор 
органических отходов. Были времена, 
когда в каждом подъезде или у каж-
дого дома и Чебоксар, и Новочебок-
сарска стояли ведра, емкости, в кото-
рые горожане выбрасывали пищевые 
отходы. И все были довольны – и го-
рожане, и работники коммунальных 
служб и главным образом, наверное, 
свиньи, которые с удовольствием 
поедали то, что не съел человек. И 
где теперь те свиньи? Значит, вопрос 
с органическими отходами надо ре-
шать по-другому, решать так, чтобы 
органика не попала в общую массу от-
ходов и не стала причиной гниения и 
возгораний. 

Пока внятных комментариев на 
тему, что будет строиться – полигон 
или свалка, никто еще не слышал. Тем 
временем власть препятствует прове-
дению референдума всеми правдами 
и неправдами (в основном, конечно 
же, неправдами). Вместе с тем строи-
тельство объекта продолжается. 

- Пока мы не видим каких-то ре-
альных действий по строительству 
мусоросортировочной станции и объ-
ездной дороги, поэтому есть большие 
подозрения, что полигон станет ба-
нальной свалкой, – рассуждает Влади-
мир Михайлов. – Если все связанные 
с полигоном вопросы будут и дальше 
решаться в таком же стиле, то, мне ка-
жется, ни о какой устраивающей всех 
объездной дороге в ближайшем буду-
щем говорить не придется, а это зна-
чит, что мусоровозы пойдут по улицам 
Советской и 10-й Пятилетки. Мы будем 
продолжать добиваться проведения 
референдума.    

 – Если мы этого не добьемся, – 
продолжает разговор депутат Сергей 
Семенов, – и «как бы полигон» разме-
стится по соседству с «Химпромом»… 
Гореть будет рядом с «Химпромом». А 
ведь полигоны ТБО строятся как раз 

для того, чтобы улучшать экологию 
и освобождать окружающую среду 
от свалок. Есть и еще одна немало-
важная деталь – полигон строится 
у дороги в Шоршелы, где родился и 
захоронен наш выдающийся земляк 
– космонавт Андриян Николаев. По 
этой дороге в Шоршелы ездят гости 
Чувашии. Не хотелось бы, чтобы они 
ездили мимо свалки.

Возможность нежелательного раз-
вития событий тревожит депутатов. 
Они держат ситуацию под контролем. 
Но, как бы ни старались парламента-
рии решить вопрос размещения по-
лигона ТБО с пользой для жителей, без 
поддержки горожан им в этом деле не 
обойтись.

***
Оба депутата понимают, что сегод-

ня реализация государственной по-
литики в сфере переработки отходов 
по разным причинам затруднена: 
у нас несовершенная нормативно-
правовая база; нет единой информа-
ционной сети и базы данных по всем 
видам отходов, что затрудняет приня-
тие правильных решений; контроль за 
исполнением уже существующих за-
конов и иных нормативно-правовых 
актов или ненадлежащий, или отсут-
ствует вообще. И главный, так ска-
зать, бич любого начинания – недо-
статочное финансирование работ. Но 
у нас приходится решать и проблему 
размещения полигона. Депутаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ предлагают 
решать ее вместе с людьми. Власть 
отвечает отказом. Власть забыла о 
конституционном праве человека на 
благоприятную окружающую среду?

Мастера изощренной 
волокиты

Мотивировка, наверное, пора-
зит самых отъявленных фантастов. 
Оказывается, земельная площадь 
прямо за забором «Химпрома» при-
надлежит муниципалитету города 
Чебоксары. Потому, дескать, непо-
нятно, «ставится ли вопрос именно о 
строящемся объекте или о каком-то 
ином объекте, подлежащем строи-
тельству». Как говорится, полный 
пипец. Может, суду известно, что 
близ Новочебоксарска строится еще 
один полигон ТБО? Тогда конеч-
но… Но в решении, подписанном 
В.П. Балашниковой, об этом ничего 
не сказано. Суд подхватил и другой 
«довод» противников референдума. 
Дескать, поскольку строительство 
объекта имеет отношение к трем му-
ниципальным образованиям (туда 
намечено возить мусор из Чебоксар, 
Новочебоксарска и Чебоксарского 
района), то «нет определенности, 
каким образом повлияет принятое 
(на референдуме) решение на строи-
тельство полигона и какое правовое 
значение будут иметь итоги рефе-
рендума для правоотношений по 
строительству, где орган местного 
самоуправления гор. Новочебок-
сарск не является стороной этих пра-
воотношений». Вот тебе, бабушка, 
и Юрьев день! А по чьему решению 
вообще  ведется это строительство, 
если Новочебоксарск ни при чем? И 
как вообще тогда в городском суде 
осмеливаются рассматривать дела, 
которые касаются других городов, 
районов и даже регионов? Как, на-
пример, нашумевшее в свое время 
дело по Новочебоксарскому заводу 
стройматериалов. Ведь эти материа-
лы развозились по всей республике 
и даже вывозились за ее пределы. 
По Балашниковой выходило бы, что 
завод вообще не являлся «стороной 
этих правоотношений».

Крючкотворы 
поддерживают  
друг друга

Разумеется, ни РО партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, ни инициативная груп-
па по проведению референдума не 
могли согласиться с таким решением, 
посчитав его неправовым. И они об-
ратились за правдой в Верховный суд 
ЧР. Туда же как бы в поддержку им от-
правил апелляционное представление 
прокурор Новочебоксарска А.В. Бель-
ский. Он как бы пришел к выводу, что 
«предполагаемый на референдуме во-
прос «Согласны ли Вы на строительство 
полигона по переработке и захороне-
нию твердых бытовых отходов на тер-
ритории муниципального образова-
ния город Новочебоксарск Чувашской 
Республики?» соответствует» требова-
ниям закона, «не влечет возможность 
его множественного толкования, что в 
свою очередь не влечет неопределен-

ность правовых последствий». Потому 
прокурор просил «решение Новоче-
боксарского городского суда ЧР от 02 
августа 2012 года отменить и принять 
новое решение». Тут бы бурные про-
должительные аплодисменты пред-
ставителю «государева ока», но только 
оказалось, что это лишь своеобразная 
игра. Есть такие приемчики у проку-
роров – сначала как бы поддержать 
законные требования, а на решающей 
стадии отказаться от своих слов. Это 
расслабляет оспаривающую незакон-
ные решения сторону и дает судьям 
возможность легче «уломать» радете-
лей за правду. Так случилось и на этот 
раз. К моменту заседания судебной 
коллегии по гражданским делам ВС ЧР 
г-н Бельский успел отказаться от своей 
апелляции. (Сосчитать бы, сколько раз 
он проделывал это за свою долголет-
нюю карьеру!) А для председатель-
ствующего судьи Н.В. Семенова этот 
факт оказался дополнительным под-
спорьем для запрета референдума.

Вот такими методами крючко-
творства все ветви власти Чувашии 
ограничивают права граждан на вы-
сказывание своего мнения по важ-
ным для местного населения про-
блемам. Пока в этом плане наиболее 
талантливой оказались судьи В.П. Ба-
лашникова, Н.В. Семенов и прокурор 
А.В. Бельский. 

Разумеется, решение, на наш 
взгляд, политически ангажирован-
ных «законников» не остановит ни 
РО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
ни инициативную группу во главе с 
депутатом Госсовета ЧР  Владимиром 
Михайловым. Они продолжат борьбу 
за торжество закона. Ибо речь здесь 
о судьбе населения целого города и 
даже больше. Так что если в России 
есть хоть что-то наподобие реально-
го правосудия, инициативная группа 
все равно добьется разрешения на 
волеизъявление граждан Новочебок-
сарска. Какое оно будет – в этом, как 
видно, власть не сомневается. Иначе 
зачем такое сопротивление. И ког-
да строительство будут вынуждены 
прекратить, кто ответит за растра-
ченные впустую миллиарды рублей? 
ТИК? Горсобрание? Суд? Прокуратура? 
Ведь пока ветви власти изощряются в 
крючкотворстве, «освоение средств» 
на строительстве полигона продол-
жается.

Как  
новочебоксарцам 
заткнули рот

Суд да дело

Начало на 1 стр. Полигон или свалка?

Мусор – часть нашей жизни. И если в ближайшее время человечество не найдет 
адекватных способов его утилизации и захоронения, то через несколько десятков 
лет «конец света» случится по причине переизбытка мусора на планете.

«Конец света» в отдельно взятой Чувашской Республике может наступить гораздо раньше, и не 
потому, что проблему отходов не хотят решать, а потому, что, наоборот, ее очень даже хотят 
решать, но без учета сопровождающих это решение факторов – в частности, фактора террито-
риального. Как следствие – рядом с экологически опасным химическим предприятием в недалеком 
будущем может заработать объект, в официальных документах именуемый полигоном ТБО. 

КСТАТИ
О каких гарантиях 

экологической 
безопасности можно 

говорить, если на 
самой начальной 

стадии строительства 
полигона ТБО 

соответствующими 
органами была 

выявлена масса 
нарушений?

Афоризм

Окружающая 
среда –  

то, во что 
превращается 
природа после 

реализации 
крупных 

инвестиционных 
проектов.

решение «законников» 
не остановит 

инициативную группу  
во главе  

с депутатом Госсовета 
Чр  Владимиром 

Михайловым.  
Они продолжат борьбу 

за торжество  
закона. Ибо речь здесь  

о судьбе населения 
целого города  

и даже больше.
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Сроки  стремятся  
к бесконечности

О более чем благосклонном 
отношении главы республики 
Михаила Игнатьева к ОАО «Чу-
вашавтодор» известно давно. 
Судя по сообщениям пресс-
службы его администрации и 
материалам правительствен-
ных газет, в адрес любимых до-
рожников он высказал столько 
добрых слов, что хватило бы 
на всех. Поэтому нет ниче-
го удивительного в том, что 
«Чувашавтодору» поручили и 
строительство третьей очере-
ди биологических очистных 
сооружений (БОС) в Новоче-
боксарске. Ведь на кону сотни 
миллионов рублей. Нельзя, 
чтобы они уплыли мимо своих 
рук.

Однако укладывать доро-
ги – одно, а строить очистные 
сооружения – несколько иное. 
Катки здесь не в ходу, да и тех-
нологии другие. Эта разница 
начала ощущаться с первых 
дней работы дорожников на 
новом объекте. Прежде всего 
она вылилась в отставание от 
графика. Так, по состоянию на 
12.07.2012 «Чувашавтодор» на 
строительстве третьей очере-
ди БОС выполнил работ на 98,6 
млн рублей, что составляет 32 
процента от общего объема фи-
нансирования (307,2 млн руб.) в 
первом полугодии. Напомним: 
нормативный срок строитель-
ства в соответствии с проектом 
– 54 месяца, или 4,5 года. Хотя 
есть пример, когда точно та-
кой же объект того же автора 
проекта (ООО «Экополимер», г. 
Белгород) в Сочи был построен 
за 2,5 года. Нетрудно посчитать, 
когда сможет «Чувашавтодор» 
завершить строительство. Если 
оно продолжится такими же 
темпами, то ввод объекта мо-
жет состояться не раньше чем 
через 15-20 лет. Вопрос в том, 
выдержат ли действующие 
очистные сооружения до этого? 
Ведь у них срок эксплуатации 
уже вышел. А пока так и проис-
ходит. В июне этого года, к при-
меру, при плане 91 млн рублей 
строительно-монтажных работ 
произведено на 5,5 миллиона 
(6%). 

Организация работ – 
никудышная

При нормативном сроке в 4,5 
года трудоемкость строитель-
ства составляет 193644 чело-
века, или 163 человека в день. 
Фактически работают 40-60 че-
ловек. На большее у «Чувашав-
тодора» нет возможностей. А о 
квалифицированных кадрах по 
строительству гидротехниче-
ских сооружений и говорить не-

чего. Да что кадры, нет и соот-
ветствующей техники. С учетом 
этого «Чувашавтодору» были 
выделены значительные сред-
ства на покупку необходимого 
оборудования. Но и тут подво-
дит незнание специфики работ. 
Так, сегодня остро требуется 
оборудование фирмы Hiller. 
Без него невозможно ввести 
в эксплуатацию технологиче-
скую линию термической суш-
ки осадков от очистки сточных 
вод и технологическую линию 
по использованию высушен-
ного осадка. «Чувашавтодор» 
должен был поставить его в 
первом квартале этого года. Но 
этого не случилось. Зато приоб-
ретено оборудование, которое 
даже по проекту пригодится 
лишь в 2013-2014 годах. Между 
тем гарантийные сроки приоб-
ретенного оборудования выхо-
дят уже в 2013 году. Что важно, 
оплата за него будет произведе-
на лишь после монтажа, то есть 
в 2014 году. А пока оборудова-
ния закуплено на 139 млн руб-
лей, смонтировано всего лишь 
на 19,1 миллиона.

Не обошла «Чувашавтодор» 
известная болезнь платить за 
материалы и оборудование го-
раздо больше, чем они стоят. К 
примеру, дирекцией БОС вы-
явлено, что строители закупи-
ли запорную арматуру фирмы 
ООО «Союзарматура» (Украи-
на) по цене 42 млн рублей, 
тогда как ООО «МЕТАР ИНЖИ-
НИРИНГ» предлагала такую же 
продукцию за 30 миллионов. 
Значительно переплатили и за 
оборудование, поставленное 
ООО «Акведук». Для чего это де-
лается – догадаться нетрудно.

Как собака на сене 
Казалось бы, прошло до-

статочно времени, чтобы по-
нять: дорожная организация 
явно не справляется с работой. 
Причем должны бы понять это 
как сам «Чувашавтодор», так 
и правительство республики. 
Тем более что руководство ГУП 
«БОС» не раз сигнализировало 
об этом. (Кстати, многие фак-
ты этого материала взяты из 
информации дирекции БОС, 
направленной в Контрольное 
управление главы ЧР.) Соот-
ветственно, должны были уже 
принять меры, чтобы хоть как-
то выправить положение. На-
пример, набрать необходимый 
квалифицированный персо-
нал. Ведь у предприятия пока 
не только нет нужных специа-
листов, но вообще не хватает 

людей. Поэтому и игнориру-
ют дорожники вполне понят-
ное предложение заказчика-
застройщика организовать 
на объекте работу в две-три 
смены. И еще. Раз строитель-
ство непрофильное, очевидно, 
требуется привлечение в дело 
субподрядчиков, непосред-
ственно занимающихся строи-
тельством гидротехнических 
сооружений. Это, между про-
чим, не только ускорение ра-
бот, но и гарантия их качества, 

соблюдения технических и тех-
нологических требований. Без 
этого не может быть гарантии 
успешной эксплуатации тако-
го жизненно важного объекта, 
как БОС.

Ан нет. Руководители 
«Чуваш автодора», похоже, не 
намерены прислушиваться к  
требованиям здравого смысла. 
Ладно, их как бы можно понять. 
Ну не желают господа упустить 
из рук ни одного рубля. А что 
же правительство? Что для 

него важнее? По логике, сво-
евременный пуск объекта в 
эксплуатацию. Ведь речь идет 
о судьбе не только жителей 
Новочебоксарска и Чувашии, а 
всего Поволжья. Но нет, молчит 
правительство. Или оно тоже 
больше заинтересовано в со-
хранении каждого рубля в ру-
ках обласканной организации?

Вот так и действуют они. Как 
собака на сене. Между тем си-
туация вокруг БОС продолжает 
осложняться.

Ситуация

БОС: биологическая  
опасность сохраняется

Беда, коль пироги начнет печи сапожник,

А сапоги тачать пирожник.

Из басни И.А. Крылова «Щука и Кот».

Об этом наш разговор с участником совещания 
в Дзержинске, бывшим заместителем главного 
инженера «Химпрома» Александром Федотовым.

– Александр Иванович, кто и по поводу 
чего созвал это совещание? И как Вы там ока-
зались? 

– Совещание было по поводу утилизации хими-
ческих отходов. Собрал его губернатор Нижегород-
ской области Валерий Павлинович Шанцев. Попал 
я туда по приглашению. Прислали за мной маши-
ну. Ну, я и поехал.

– Наверняка была какая-то предыстория?
– Ну да. В прошлом году я в качестве консуль-

танта побывал в Нижегородской области вместе с 
депутатами Госсовета ЧР от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Они там изучали опыт работы по утили-
зации бытовых отходов. Заодно интересовались и 
работой с химическими отходами. Тогда в Мини-
стерстве экологии и природных ресурсов области 
я высказал кое-какие свои соображения. В част-
ности, насчет экспертизы. Назвал научные орга-
низации и конкретные имена известных ученых, 
которые смогли бы провести ее наиболее квали-
фицированно. Там ухватились за это...

– Простите, конкретнее, экспертизы чего?
– Понимаете, у них тоже есть объект наподобие 

БОС. Называется Черное озеро. Туда сливали отхо-
ды химпроизводства Дзержинска. Но вот пришла 
пора утилизировать их. Очень схожая с новочебок-
сарской ситуация. Очень схожая.

– И что? Провели экспертизу?
– Конечно. Пригласили ученых и специалистов 

из Москвы, Казани, других городов. Вот и собра-
лись затем, чтобы обменяться мнениями… Под-
робности долго рассказывать. Короче, там берутся 
за дело всерьез, на научной основе. Потратят на 
все миллиарды рублей.

– Конечно, Нижегородская область бога-
тая. И все же, откуда миллиарды-то?

– Деньги в основном федеральные.
– Почему так: им правительство страны 

денежки выделяет, а бедной Чувашии при-
ходится все делать за свой счет?

– Это во многом зависит от руководителей ре-
гионов. Когда проблема проявилась, помните, что 
сделали наши соседи? Они пригласили тогдашнего 

президента Дмитрия Медведева, чтобы он воочию 
убедился, насколько она серьезна. И президент 
обещал помочь в ее решении. А как действует 
наш глава Михаил Игнатьев? Он страстно дока-
зывает, что ничего серьезного в Новочебоксарске 
не происходит. Что в емкости БОС поступают лишь 
бытовые отходы. Что объект вообще не относится 
к «Химпрому». Раз так, с какого рожна нам станут 
помогать? Дитя не плачет – мать не разумеет. 

– Но БОС действительно не в составе «Хим-
прома». Это же государственное унитарное 
предприятие Минстроя республики. 

– Это сейчас так. Раньше это был цех «Химпро-
ма». Соответственно отходы производства посту-
пали туда. Впрочем, и сейчас поступают, конечно. 
Только в меньших объемах. А тогда, сами знаете, 
на «Химпроме» производили химическое оружие. 
Соответственно и отходы были такие… Если  гово-
рить коротко, в них – вся таблица Менделеева. Ну 
да, сейчас БОС – отдельное предприятие. Но отхо-
ды никуда не делись. Поэтому прежде чем присту-
пать к организации утилизации, надо все изучить 
очень и очень серьезно. Не черпать, образно гово-
ря, жидкость с поверхности. Ведь самое страшное 
осталось на дне. Поэтому надо изучить состав со-
держащейся в емкостях массы через каждый метр 
слоя. А глубина их, между прочим, 12-14 метров. 
Это очень важный, возможно, самый главный 
момент начала работ, который наши руководите-
ли просто проигнорировали. Я ведь в свое время 
говорил им о необходимости тщательной экспер-
тизы. В том числе и через вашу газету. 

– Как вы думаете, почему наши руководи-
тели такие… легкомысленные, что ли?

– Этого я не понимаю. То есть, может, и пони-
маю, но не хочу их обидеть. Но такое легкомыслие 
может привести к самым масштабным трагиче-
ским последствиям.

– Благодарю вас, Александр Иванович, за 
откровенную беседу.

– Хотелось бы, чтобы от нее была польза. Чтобы 
люди поняли наконец, какая страшная беда может 
на нас обрушиться, если мы продолжим взирать 
на все происходящее равнодушно.

Беседовал  
Михаил СВЕТЛОВ

между тем

У нижегородцев все иначе
Сложная,  схожая с  новочебоксарской, ситуация в городе 
Дзержинске Нижегородской области. Как там решают проблему? 
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«Ренове» – деньги, Чувашии – 
слава, Новочебоксарску – воздух

Растительными экстрактами 
точно не пахло

Афоризм

Иной кулик 
расхваливает не 

только свое болото, 
но и сточные воды 

своего предприятия.
Леонид С. Сухоруков

Депутат Госсовета ЧР 
Игорь Моляков в течение 
многих лет выясняет ситуа-
цию на «Химпроме», так ска-
зать, на постоянной основе. 
Не из вредности, не из лю-
бопытства, а в силу своей 
активной позиции, граждан-
ского и депутатского долга. 
В этом году работать ему 
стало легче – фракция СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ после 
декабрьских выборов 2012 
года стала насчитывать пять 
человек, в числе которых – 
Сергей Семенов и Владимир 
Михайлов, неравнодушные 
депутаты от Новочебоксар-
ска. Теперь они втроем – Мо-
ляков, Михайлов, Семенов 
– хотят заставить «Химпром» 
поскорее разобраться со 
своими экологическими про-
блемами. 

Однако на отправляемые 
ими в разные инстанции за-
просы в основном приходят 
ответы, похожие на отписки. 
Министерства и ведомства, 
чья деятельность связана с 
охраной природы и чисто-
той окружающей среды, со-
общают, что поставленные в 
обращениях вопросы – не в 

их компетенции, что они не 
уполномочены и т. д. и т. п. То 
есть «Химпром» есть, но за 
него никто не отвечает. Что 
толку теперь говорить, как 
могло случиться, что такое 
химическое предприятие с 
опасным производством по-
пало (благодарение бывше-
му руководителю Чувашии) 
в частные руки. Частным 
рукам не до экологии, у них 
иная задача – получить как 
можно больше прибыли.

Кроме нештатных ситуа-
ций, случающихся на этом 
частном предприятии, таких 
например, как выбросы хло-
ра, опасность представляют 
хранящиеся на его террито-
рии ядовитые отходы. Руко-
водство химкомбината заве-
ряет, что хранение отходов 
организовано в образцовом 
порядке, то есть в списанных 
железнодорожных цистер-
нах и емкостях. Их наличие 
подтвердила и проверка 
Главного управления МЧС 
России по Чувашии и Рос-
технадзора, обнаружившая 
на территории «Химпрома» 
жидкие химические отходы 
(четыреххлористый углерод 

марки Б). Предприятию было 
предписано поэтапно эваку-
ировать их на переработку, 
поскольку любая нештатная 
ситуация может стать ро-
ковой. Ведь если ядовитые 
отходы «утекут», мало не по-
кажется как неуполномочен-
ным, так и некомпетентным. 

Непонятна в таких услови-
ях позиция республиканской 
прокуратуры, которая дваж-
ды отказывала Главному 
управлению МЧС России по 
Чувашии в проведении вне-
плановых проверок на ОАО 
«Химпром».

О вольном отношении 
«Химпрома» к накопившим-
ся отходам можно начинать 
писать книги. Сюжетов до-
статочно. В начале этого года 
ядовитые отходы химком-
бината были слиты в откры-
тую емкость заброшенного 
асфальтобетонного завода в 
двух километрах от села Ба-
лезино в Удмуртии. Предста-
вители химкомбината уверя-
ли, что у фирмы, взявшей на 
себя обязательства по транс-
портировке и захоронению 
отходов, имеется лицензия, 
однако компетентные лица 

ее наличие отрицали. Вы-
возились химические отходы 
и в Ивановскую область. Там 
было возбуждено уголовное 
дело в связи с деятельностью 
фирмы, закачавшей в кило-
метровую скважину более 3 
тыс. тонн опасных отходов. 
Лицензии на такую деятель-
ность фирма также не имела. 
Странных партнеров выби-
рает «Химпром». 

Кроме того, в сточных во-
дах химкомбината, посту-
пающих в соответствии с 
договором на ГУП «БОС» для 
очистки, в 1 квартале 2012 
года были зафиксированы 
незначительные превыше-
ния допустимых концентра-
ций загрязняющих веществ. 
По этому поводу прокура-
турой Новочебоксарска в 
адрес «Химпрома» внесено 
представление. Но это так – 
вроде бы мелочь. 

Не мелочь другое. Рядом 
с таким предприятием идет 
строительство полигона 
ТБО. Кто после всего случив-
шегося может поручиться, 
что химкомбинат откажет 
себе в удовольствии иногда 
подкидывать туда пусть не 

самую опасную, но все-таки 
гадость? «Ренове», видимо, 
на такие «мелочи» и «чуда-
чества» депутатов наплевать. 
При этом Чувашии достается 
дурная слава, а Новочебок-
сарску – насквозь «проозо-
нированный» очистными 
сооружениями и химкомби-
натом воздух.

Слово «фу!» этим летом ново-
чебоксарцы говорили очень ча-
сто. Не только новочебоксарцы, 
чебоксарцы, но и гости Чувашии, 
проезжая по небольшому уютному 
городу, и даже на подъездах к нему 
затыкали носы и спрашивали друг 
друга: чем это воняет? Воняло им 
самым. То есть БОСом, с него ветер 
разносил немыслимое «амбре» по 
всему обозримому пространству, 
несмотря на то, что в 1967 году Био-
логические очистные сооружения 
были построены на расстоянии 
1100 метров от ближайшей жилой 
застройки Новочебоксарска – мик-
рорайона Иваново.

Не выявлены!
Новочебоксарские депутаты Вла-

димир Михайлов и Сергей Семенов 
стали выяснять происхождение за-
паха. «Источником запаха от очист-
ных сооружений является осадок 
сточных вод, который в теплое 
время года разлагается, – сообщи-
ла республиканская прокуратура. 
– Неприятный запах в основном 
определяет сероводород, кото-
рый превалирует над содержанием 
других веществ». Проверка, прове-
денная городской прокуратурой, 
республиканским Управлением 
Рос потребнадзора и Центром ги-

гиены и эпидемиологии, показала, 
что «атмосферный воздух по пока-
зателям соответствует» гигиениче-
ским  требованиям к атмосферному 
воздуху населенных мест.

Ну, а «согласно информации ГУП 
«Биологические очистные сооруже-
ния», превышения предельно допу-
стимой концентрации загрязняющих 
веществ в атмосферном воздухе в 
2012 году не выявлены». 

Инстанции, в которые депутатами 
были направлены запросы, посвяти-
ли в еще одну деталь. Оказывается, в 
2011 году на Биологических очистных 
сооружениях был установлен автома-
тизированный комплекс удаления не-
приятного запаха с применением ре-
агентов для его нейтрализации. Эти 
реагенты нейтрализуют носители не-
приятного запаха и содержат эфир-
ные масла и растительные экстрак-
ты. Да простят нас работники БОС и 
все инстанции, но никакой нейтрали-
зации запахов население не ощутило. 
Интересно, а те, кто отвечал, что все 
хорошо, сами этот запах не чувство-
вали, что ли?

Причина запаха известна
По ответам республиканских ор-

ганов получалось, что все в порядке, 
нормативы не превышены, поводов 
для беспокойства нет. Но люди про-
должали жаловаться на вонь, а де-

путаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Игорь Моляков, Сергей Семенов и 
Владимир Михайлов – писать запро-
сы и выяснять материальную причи-
ну запаха. Настойчивость парламен-
тариев дала результат – теперь ясно, 
откуда у него «ноги растут».

С 14 по 28 августа этого года 
респуб ликанское Управление Ро-
сприроднадзора проводило вне-
плановую проверку ГУП «БОС» на 
соблюдение природоохранного за-
конодательства РФ в области атмос-
ферного воздуха. По данным инвен-
таризации, предприятие имеет 56 
стационарных источников загрязне-
ния атмосферы: 30 организованных 
и 26 – неорганизованных. Провер-
ка установила, что выброс вредных 
загрязняющих веществ ГУП «БОС» 
осуществляет на основании соот-
ветствующего разрешения респу-
бликанского Управления Росприрод-
надзора от 12.07.2012, срок действия 
документа – по 12.07.2013. Разре-
шенный объем выброса в этом году 
составляет 378,605 тонны.

Согласно «Сведениям об охране 
атмосферного воздуха за 2011 год» 
суммарный валовой выброс вредных 
(загрязняющих) веществ составил 
350,024 тонны. Вот и нашлась причи-
на не только неприятного, но и вред-
ного запаха.

Тут надо сказать, что внятный от-

вет депутатам удалось получить толь-
ко после направления запроса в Мин-
природы РФ. 

Газовки и выбросы «Химпрома», 
сотни тонн вредного для здоровья 
«аромата», источаемого Биологиче-
скими очистными сооружениями… 
Это была тренировка перед «прияти-
ем с миром» еще одного объекта – по-
лигона ТБО? 

Фракция партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ обратилась в Кабинет Ми-
нистров ЧР с простым вопросом: как 
при таких условиях можно было при-
нять решение о сооружении в Ново-
чебоксарске полигона ТБО?

Пока шло длительное выяснение 
«ароматных» обстоятельств, новоче-
боксарцы вдохнули все, что предло-
жили очистные сооружения. Несмот-
ря на вложенные в нейтрализацию 
запаха средства.

анекдот
у нас в деревне 
на берегу озера 

химический 
завод построили.

вонища, 
конечно, 

страшная, 
зато с рыбами 

поговорить 
можно.
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У главы свои интересы
Проверено:  
свой человек      

В самом деле, сидел себе 
человек в кресле директора 
Муниципального унитарного 
предприятия (МУП) «Техниче-
ской инвентаризации», кор-
пел над бумагами – и вдруг на 
тебе, стал управлять непро-
стым хозяйством немалого го-
рода. Только так думали люди 
несведущие. А те, кто подби-
рал кандидатуру на пост гла-
вы, похоже, приметили его 
после одной удачной опера-
ции. Дело в том, что когда г-н 
Сироткин был директором 
МУП «Технической инвента-
ризации», он с разрешения 
администрации города про-
вел реконструкцию помеще-
ний второго этажа дома быта 
«Илем» под физкультурно-
оздоровительный центр. А 
после взял и передал это по-
мещение из муниципальной 
собственности в частную. 
Разумеется, в нарушение за-
конодательства. Разумеется, 
не за так. Ну как не приметить 
своего человека после этого! 
Ведь вся власть нынче дер-
жится на таких деятелях.

Однако тогда, в июле, ка-
жется, сам Сироткин еще не 
до конца верил в свою птицу 
счастья. Поэтому, как счита-
ют некоторые, первым делом 
решил обезопасить свой тыл.

В 2011 году много шуме-
ли о создании многофунк-
циональных центров по 
оказанию государственных 
(муниципальных) услуг. Но-
вочебоксарску тоже на эти 
цели из бюджета республики 
выделили 8,2 млн рублей. Со-
ответственно администрация 
города приобрела для центра 
современную мебель, ком-
пьютеры, оргтехнику, конди-
ционеры и т. п. на общую сум-
му около 4,4 млн рублей. Все 
бы отлично, но в декабре гла-
ва администрации Сироткин 
своим распоряжением вдруг 
все это передал предприятию 
«Технической инвентариза-
ции». Хотя, согласитесь, МУП 
ТИ – это совсем не много-
функциональный центр. Мало 
того, на оставшиеся 3,8 мил-
лиона был проведен шикар-
ный евроремонт кабинета, 
куда бы вернулся г-н Сирот-
кин в случае своей отставки.  
При этом, согласно данным 
Единого государственного 
реестра юридических лиц, 
М н о г о ф у н к ц и о н а л ь н ы й 
центр в Новочебоксарске так 
и не был создан. А зачем? Гла-
ве администрации и без него 
хорошо. И неважно, что нали-
цо нецелевое использование 

бюджетных средств. Никто из 
тех, кто наверху, его за это не 
упрекнет. Сами такие…

Власть – значит 
вседозволенность

Но, слава богу, отставки 
до сих пор не случилось. И 
Сироткин вовсю развернул 
свою деятельность. Обо всем 
в одной статье не напишешь, 
потому приведем лишь ха-
рактерный пример.

10 мая 2012 года на офи-
циальном сайте города 

появилась информация о 
проведении открытого аук-
циона на право размещения 
стационарных объектов тор-
говли. Это действо должно 
было состояться 31 мая. На 
самом деле некие шустрые 
предприниматели места для 
мелкорозничной уличной 
торговли заняли уже с 1 мая. 
Мало того, они уже развер-
нули торговлю. Может, адми-
нистрация города и сам Си-
роткин не знали об этом? Да 
нет, знали. Ведь о подобных 
фактах сообщалось в пись-
ме «Звездный час Новчика», 
которое поступило в адми-
нистрацию по электронной 
почте в 22 часа 49 минут 2 
мая. Кстати, письмо не ано-
нимное, как иногда бывает. И 
доказательное, поскольку к 
нему прилагались фотосним-
ки, на которых ясно видно, 
кто из предпринимателей и 
где занимается незаконной 
торговлей. Незаконной пото-
му, что никто из них не про-
ходил процедуру торгов. А 
они, как известно, согласно 
федеральному закону «О за-
щите конкуренции» являются 
обязательным условием для 
ведения бизнеса на муници-
пальной земле. Только ника-
кого воздействия на незакон-
ных торговцев это письмо не 
возымело. Почему, спросите? 
Чтобы понять причину, доста-

точно было в мае побывать 
в здании администрации го-
рода. В те дни его коридоры 
были буквально заполнены 
предпринимателями с уве-
систыми сумками и пухлыми 
конвертами, толпящимися 
у различных кабинетов. Не-
трудно догадаться, что это 
и были те самые предпри-
ниматели, уличенные авто-
ром электронного письма 
в незаконной торговле. По-
нятное дело, со временем 
их занятия как-то незаметно 
превратились в «законные».

Вообще, нарушения анти-
монопольного законода-
тельства в администрации  
Новочебоксарска при Си-
роткине стали обыденным 
делом. На это обратила вни-
мание даже Федеральная 
антимонопольная служба 
по Чувашской Республике. 
13 апреля этого года она 
вынесла решения по де-
лам № 8-АМЗ/06-2012 и № 
9-АМЗ/06-2012, в которых 
отмечалось, что в действиях 
администрации города име-
лись нарушения закона «О 
защите конкуренции». При 
этом согласно  Кодексу «Об 
административных правона-
рушениях» ФАС должна была 
привлечь г-на Сироткина к 
административной ответ-
ственности. Но пронесло. По 
какой-то причине ФАС так и 
не применила санкции. 

                             

Забота о людях?  
Не смешите…

Ну, ладно, с предприни-
мателями у него сложились 
такие, скажем так, весьма 
своеобразные отношения. 
Но в городе большинство – 
простые люди. И, по идее, 
обязанность главы – забо-
титься прежде всего о них. 
Как с этим обстоит дело?

Похоже, никак. Похоже, 
простые люди для него как 
бы и не существуют. Опять же 
характерный пример. 

20 апреля этого года на 
имя Сироткина поступило 
письмо от арбитражного 
управляющего ОАО «Желе-
зобетон» Сергея Гончарова. 
В нем сообщалось, что за-
канчивается срок договора 
аренды производственного 
оборудования, заключенно-
го между ОАО «Железобе-
тон» и ООО «ЖБК № 2». После 
чего работники ЖБК не будут 
допущены на территорию 
«Железобетона». В перево-
де на нормальный язык это 
означало, что эти работники 
останутся без работы и, со-

ответственно, без средств к 
существованию. И что сде-
лала администрация, что-
бы предотвратить беду? Да 
ничего! Потому что, как уже 
отмечалось, для г-на Сирот-
кина простые люди как бы 
не существуют. Ибо какой от 
них прок с точки зрения сво-
их личных интересов. 

А они, личные интересы, у 
него куда как обширнее, чем 
городское хозяйство. Ведь 
только накануне, в марте 
2012 года, Александр Сирот-
кин, находясь в очередном 
отпуске, побывал с частным 
визитом… – где бы вы ду-
мали? – в городе Майами, 
что в США. В окрестностях 
которого, как утверждают в 
прокуратуре Чувашии, оби-
тает Дмитрий Романцов, обо-
кравший Волжскую текстиль-
ную компанию (ВТК) на сотни 
миллионов рублей и блажен-
ствующий сейчас за счет слез 
трудящихся Чувашии. Ну да, 
Майами – место прекрасное, 
курортное. Только Сиротки-
на там интересовало не нала-
живание связи между двумя 
городами или что-то вро-
де того. Целью его поездки 
было приобретение элитной 
недвижимости. И как только 
умудряются чиновники нако-
пить столько средств. Хоть и 
значительная у них зарплата, 
но не настолько же!

*      *       *

Вот такой он, нынешний 
глава администрации города 
Новочебоксарска Александр 
Валерьевич Сироткин. Один 
из примерных представите-
лей партии власти. Под стать 
ему, разумеется, и другие 
представители этой партии с 
удостоверениями депутатов. 
Ведь у них тоже свои инте-
ресы в городе, которые для 
них гораздо важнее забо-
ты о простых людях. Так что 
очень даже понятно, почему 
власть, к примеру, против 
проведения референдума 
по поводу строительства по-

лигона твердых бытовых от-
ходов (ТБО) в черте города. 
Почему им без разницы, что 
реконструкцией БОС зани-
маются не сведущие в этом 
деле специалисты, а дорож-
ники. Почему они не вмеши-
ваются в ситуацию на «Хим-
проме», которая обостряется 
год от года.

ВлаСть

Вдогонку
Из ответа главы 

Минфина Чувашии Ми-
хаила Ноздрякова на 
запрос о финансовой 
ситуации Новочебок-
сарска:

Условия муници-
пального контракта, 
заключенного между 
МУ «Архитектурно-
г р а д о с т р о и те л ь н о е 
управление г. Новоче-
боксарска» и ООО «ТСК 
«Парнас» на выполне-
ние работ на террито-
рии «Солнечной доли-
ны», не соблюдались. 
Штрафные санкции к 
подрядчику за наруше-
ние сроков строитель-
ства не применялись. 
(В то же время работы 
на строительстве по-
лигона ТБО доверены 
опять же «Парнасу». – 
Ред.)

Использование суб-
венций из республи-
канского бюджета на 
обеспечение жилыми 
помещениями граждан  
по договорам социаль-
ного найма осущест-
влялось неэффективно: 
жилое помещение, при-
обретенное админи-
страцией за счет целе-
вых средств, решением 
главы было включено 
в муниципальный жил-
фонд коммерческого 
пользования и на усло-
виях возмездного поль-
зования предоставлено 
семье, не относящейся 
к категории многодет-
ных; жилое помеще-
ние, приобретенное 
администрацией для 
предоставления детям-
сиротам,  распределено 
только после предупре-
ждения о ненадлежа-
щем исполнении бюд-
жетного процесса. (В то 
же время граждане, име-
ющие право на получе-
ние соцжилья, не могут 
его добиться даже через 
суд. – Ред.)

Только факТ
По состоянию на 1 июля 

2011 года, когда  
А. Сироткина назначили 

главой администрации 
города, бюджет 

Новочебоксарска имел 
профицит в размере 35 

млн рублей.  На 1 апреля 
2012 года он уже был 
с дефицитом, размер 

которого –  
95 млн рублей.

Когда в июле прошлого года главой администрации  Новочебоксарска назначили  Александра Сироткина, 
многие недоумевали: за какие такие заслуги?


